

ANTRAG

37. Bundeskonferenz der Sozialistischen Jugend Deutschlands - Die Falken, 25. -28.5.2017
in Erfurt

Antragsteller*in: Bundeskonferenz

Beschlussdatum: 26.05.2017

A3: Satzungsänderung

1 Die Satzung wird wie folgt geändert:

2 Bestehende Fassung seit 2015:

3 "I. Name und Sitz

4 Wir sind die "Sozialistische Jugend Deutschlands - Die Falken"."

5 Neue Fassung:

6 "I. Name und Sitz

7 Wir sind die "Sozialistische Jugend - Die Falken"."

Begründung

8 Nationalistische Bestrebungen haben in Deutschland wieder Konjunktur. Leitkultur
9 Debatten, Abschiebungen von Geflüchteten und Leistung um jeden Preis werden von
10 Parteien, von Bund und Ländern angestoßen, gefordert und mit Gesetzen
11 durchgesetzt. Repressionen gegen linke Gruppen und Personen nehmen weiter zu.
12 Rechtsmotivierte Angriffe und Anschläge sind präsent, wie selten. Leistungsdruck
13 in Schule, Universität und beim Kampf um Arbeitsplätze sind allgegenwärtig. All
14 diese Probleme haben etwas gemeinsam: Deutschland. Natürlich sind die Bezüge auf
15 den Nationalstaat Deutschland dabei unterschiedlich in Intensität und
16 Radikalität. Die einen wünschen sich eine homogene Volksgemeinschaft zurück und
17 wollen People of Colour, LGTBIQ* aus dieser ausschließen, wenn nötig auch mit
18 Gewalt. Erinnerungspolitik ist ihnen ein Graus, unverkrampft stolz auf
19 Deutschland wollen sie sein. Andere wollen Schweinefleisch essen und Bier
20 trinken zur deutschen Leitkultur erheben und pflegen antimuslimischen Rassismus.
21 Wieder andere sind einfach nur Stolz auf Deutschlands Wirtschaftsleistungen und
22 fordern von allen mit deutschem Pass und denen, die ihn haben wollen, für

23 Deutschland zu schufteten und mitzumachen, wenn mal wieder ein patriotischer
24 Taumel zu irgendeiner Sportveranstaltung ansteht. Die Unterschiede von
25 nationalistischen und patriotischen Ideen sind zahlreich aber eines sind sie
26 nicht progressiv/emanzipatorisch. Als Kinder und Jugendverband der sich für eine
27 sozialistische, demokratische Gesellschaft, die Herrschafts- und Machtkritisch
28 ist, sollten wir den Nationalstaat als Konstrukt, welches
29 Herrschaftsverhältnisse immer wieder reproduziert und institutionalisiert,
30 konsequent ablehnen.

31 Nationalstaaten verschleiern seit jeher unterschiedliche Interessen, zum
32 Beispiel die von Arbeiter*innen und Kapitalist*innen und konstruieren gegenüber
33 anderen Nationalstaaten gemeinsame Positionen, als Notwendigkeit, um im globalen
34 Kapitalismus konkurrenzfähig zu bleiben. Diesem globalen Kapitalismus ist eine
35 sozialistische Alternative entgegensetzen, die sich von Nationalstaaten
36 distanziert, um damit den globalen Kämpfen von Arbeiter*innen konsequent zu
37 unterstreichen und koloniale Kontinuitäten, zumindest auf dieser Ebene,
38 teilweise aufzubrechen. Reformen des Arbeitsmarktes und in der Bildung, die
39 prekäre Arbeit und menschenunwürdige Schikanen bei der Vergabe von
40 Sozialleistungen, sowie Verschärfungen der alltäglichen Konkurrenz zur Folge
41 hatten und haben werden, auch sie seien notwendig, um Deutschlands Wirtschaft,
42 durch vermeintliche Flexibilisierung in Form zu halten. Getreu nach dem Motto
43 „Geht's der Wirtschaft gut, geht's allen gut“. Natürlich sind neoliberale
44 Reformen nicht die Lösung für Probleme, die sie selber produzieren und die dem
45 Kapitalismus eigen sind. Unsere Alternative heißt Sozialismus, aber bitte ohne
46 einen Bezug zu einer konstruierten Gemeinschaft, wie der Nation. Auch Debatten
47 wer zu dieser dazu gehört und wer nicht werden immer wieder geführt. Geprägt
48 sind sie von rassistischen Zuschreibungen in Verbindung mit kapitalistischer
49 Verwertungsideologie. Der Pass sollte nicht darüber entscheiden, wie du dein
50 Leben gestalten kannst und doch limitiert er die Möglichkeiten einiger deutlich.
51 Einige von vielen guten Gründen sich als Bundesverband zu Nationalismus und
52 Deutschland zu positionieren und gegebenenfalls Konsequenzen zu ziehen, deswegen
53 möchten wir nicht mehr als Sozialistische Jugend Deutschland, sondern als
54 **Sozialistische Jugend** öffentlich auftreten, regionale Verortung kann dabei durch
55 LV, OV und KV Namen, sowie die Bezeichnung Bundesverband trotzdem sichtbar
56 gemacht werden.